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24 апреля состоялся общественный совет по развитию предпринимательства при главе МО «Котлас». 
Среди прочих вопросов там шел разговор о поддержке малого бизнеса в период мирового финансового кризиса.

По данным отчета об исполнении бюджета за 2008 год, в общей сумме доходов городского бюджета сумма  
поступлений  от  малого бизнеса  составила  21,7 процента.  Очевидно,  что  мировой финансовый кризис,  проявляясь 
заметным снижением экономической активности в нашем городе, нанесет ущерб и котласским предпринимателям, что 
рикошетом ударит по другим социальным слоям населения и бюджету. Уменьшить негативные последствия кризиса  
позволили бы меры по созданию более благоприятного климата для малого бизнеса.

Например, органы местного самоуправления могли бы снизить единый налог на вмененный доход (ЕНВД) за  
счет коэффициента по видам деятельности, устанавливаемого городским Собранием депутатов.  По моим расчетам,  
снижение этого коэффициента только на 0,1 уменьшит ЕНВД на 20 процентов. 

Реальной помощью могло бы стать и снижение стоимости аренды, в том числе и в удаленных микрорайонах 
города  (Лименда,  ДОК,  Вычегодский).  С  предложением  заморозить  ставки  арендной  платы  за  муниципальные  
помещения, предоставляемые малому бизнесу, и снизить зональные коэффициенты для удаленных микрорайонов на 
0,1 выступила комиссия по бюджету Собрания депутатов. 

Свой вклад в поддержку малого бизнеса могли бы внести и областные власти, которые уже снизили с 15 до 10  
процентов налог на доходы, уменьшенные на величину расходов, при упрощенной системе налогообложения. Но этого 
недостаточно. На соседних территориях власти пошли дальше: в Вологодской области налог снизили до 5 процентов, в  
Кировской – до 7. Когда до границ соседнего региона несколько десятков километров, разница в цене на услуги и 
товары наших предпринимателей из-за больших налогов очень заметна, что, возможно, не понимают в Архангельске. 

Согласен, что предлагаемые меры поддержки приведут к снижению доходности бюджетов. Но если ничего не 
менять, проблем может быть еще больше: уход из бизнеса предпринимателей-банкротов, вызывающий безработицу и 
недоборы ЕНВД и НДФЛ, оставленные бизнесом и не приносящие доходы муниципальные помещения, нуждающиеся  
в содержании и отоплении, перерегистрация бизнеса в регионах с меньшим налогообложением, возврат к «серым» 
схемам оплаты труда и так далее. Все это может ударить по муниципальному кошельку сильнее, чем выверенные 
преференции для малого бизнеса.

Для  того  чтобы просчитать  эффективность  предлагаемых мер,  на  общественном совете  при  главе  решили 
создать  рабочую  группу  из  финансистов,  депутатов,  предпринимателей и  представителей  КУИ.  Им же предстоит 
подготовить обращение к областным депутатам о необходимости дополнительных мер поддержки предпринимателей,  
которое после утверждения городскими депутатами будет направлено в адрес областного парламента.

Пора бы городским властям понять наши проблемы в период кризиса и начать помогать малому бизнесу», – 
считает Игорь Малых, председатель городской Ассоциации промышленников и  предпринимателей   
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